

## “Construcción de enfermería en Tchébébé - TOGO. 2023”

### DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO

Desde la creación de la comunidad de Tchébébé en 1997, las hermanas han estado al servicio de un dispensario de medicamentos para atender a las familias del entorno.

La actividad principal de este dispensario es apoyar las demandas de las personas que necesitan medicinas. También se establecen a su vez revisiones médicas periódicas y se ofrecen los medicamentos oportunos.

En uno de los salones comunitarios donde residen las hermanas, se encuentra el dispensario que se utiliza para atender a la población en temas de salud. Sin embargo, es mucho más útil separar el dispensario de la comunidad de religiosas.

La última evidencia la hemos vivido debido a las limitaciones de uso que se han derivado durante el periodo más alto de medidas para prevenir COVID-19 y que afectaron a la comunidad y al dispensario, llegando a tener que cerrarlo durante mucho tiempo.

Para evitar que esta situación vuelva a ocurrir, en 2023 se plantea la necesidad de construir una nueva sala en la entrada del terreno de la comunidad, lo que permitirá prestar servicios de manera continua e independiente.

### UBICACIÓN Y CONTEXTO SOCIAL

En Togo la esperanza de vida se encuentra en los 66 años, donde la tasa de mortalidad es de 8,2 fallecimientos por cada 1000 habitantes. Muchas de esas muertes son causa de enfermedades como la hepatitis o el VIH.

Tchébébé se encuentra en una zona rural muy empobrecida y con falta de recursos que afectan a la salud y el bienestar de la población.

La comunidad, situada en una zona rural, trabaja con mujeres, familias, niños a través de la escuela.

En el pueblo sólo hay un pequeño centro de salud pública y un dispensario muy pequeño que no cubre las necesidades de la población. Cuando se requieren medicamentos específicos sólo se encuentran en localidades semiurbanas alejadas de Tchébébé.

### SOCIO LOCAL

Uno de nuestros socios locales en el país son las Hermanas de María Inmaculada (FMI). Están presentes en Togo desde el año 1963, acompañando a la población con la que viven en su proceso de desarrollo, trabajando diferentes facetas respecto al acceso a las necesidades básicas.

Entre sus actividades que apoya Acción Marianista destacan los proyectos en educación (colegio y residencia de jóvenes en Kara, colegio en Tchébébé, residencia en Kpatchilé), dispensarios médicos (Kara, Tchébébé) y centro médico (Kpatchilé) y desarrollo comunitario (granja agropastoril en Kpatchilé, promoción de la mujer en Tchébébé).

Su presencia en el día a día de los proyectos es muy importante, ya que es la principal dedicación de las 39 hermanas (todas africanas) que componen las 4 comunidades.

### OBJETIVOS

- Mejorar la salud de la población rural vulnerable poniendo a su disposición medicamentos básicos.

- Obtener un espacio adecuado para el buen servicio sanitario, con un horario más amplio y una independencia de la casa de comunidad de las hermanas marianistas.

### **ÁMBITO EN DESARROLLO**

En Acción Marianista consideramos que la salud y el bienestar son fundamentales para el desarrollo completo de los jóvenes, y defendemos que todas las personas, en cualquier lugar del mundo, tengan acceso a una atención médica digna y universal. A pesar del contexto de vulnerabilidad en el que se encuentra Tchébébé, la construcción de esta enfermería va a mejorar la atención sanitaria que realizan las marianistas.

### **DESTINATARIOS**

Los destinatarios directos es la población del entorno rural de Tchebebe y en particular los jóvenes, entre 10 y 16 años, que vienen de la escuela que gestionan las hermanas en el pueblo.